
Panier Porc 
Côtes, rôti, saucisses, chipo nature, chipo herbes, saucisson à l’ail 
 

Panier Boeuf 
Carbonnade, steak, merguez, Faux filet 
 
Effarouché !  
Afin de préserver la faune sauvage, on a bricolé une barre 
d’effarouchement qui sert a à faire fuir les petites bêtes avant le passage 
de la faucheuse. C’est la version 1 qui sera améliorée dès qu’on aura un 
peu de temps devant nous… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Horaire d’été 
Durant cette période estivale :  
A Borre horaires habituels, vendredi 9h-19h et samedi 9h-12h. A Lille 
mercredi, jeudi, dimanche de 8h30à 14h et vendredi, samedi de 8h30 à 
19 h. 
Les boucheries seront fermées du 1er au 6 août afin que chacun puisse 
prendre un peu de congé 
 
 
Je vous souhaite un bon appétit       

               Grégory, votre éleveur 
Prochaine distribution Amap : 8 septembre 
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Les vaches 

Les vêlages sont terminés sauf 2 retardataires. Les vaches et les veaux 
profitent bien de la bonne pousse d’herbe actuelle. On a pesé les veaux 
pour suivre leur croissance. On fera aussi les lots pour la mise au taureau 
à partir du 21 juillet. C’est le moment des choix ! Combien de vaches on 
met à la reproduction ? Quelles vaches on garde ? Quelles génisses 
rentrent dans le troupeau ? Qui fréquentent qui ? 
Les objectifs sont d’adapter le cheptel au pâturage disponible, de garder 
les animaux les plus calmes et qui font la meilleure croissance juste avec 
de la bonne herbe… 
Courage les taureaux (et les vaches) ! encore quelques semaines 
d’attente… 
 
Les foins 
On a bien œuvré ces dernières semaines ! Ce fut intense, mais la récolte 
est correcte. Cette semaine j’ai fauché les prairies qui sont en convention 
avec le Département et avec le Conservatoire des espaces naturelles sur 
lesquelles la fauche est autorisée à partir du 1er juillet pour laisser le 
temps à certaines plantes de fleurir. Il y a aussi des zones refuges non 
fauchées et d’autre à faire en septembre. Dans ces prairies la flore est 
très diversifiée, les quantités de foin ne sont pas énormes mais plein de 
bonnes choses pour la bonne santé des vaches. 



Je profite de ces temps dans le tracteur pour écouter des podcasts sur les 
sujets qui m’intéressent et parfois me désolent comme l’effondrement de 
la biodiversité. Heureusement, le fait de pouvoir œuvrer concrètement à 
la sauvegarde de sanctuaires naturels me réconforte. Si je peux le faire 
c’est grâce à votre soutien et au travail de toute mon équipe et des 
réseaux autours de moi. Souvent je vous remercie et je me dis que c’est 
ma place et ma mission ! Et même s’il y a souvent des difficultés je sais 
pour qui et pourquoi je le fait !  

 
 
Pâture ajust 
Avec l’aide de Bio Hauts de France, du parc naturel et de l’agence de 
l’eau, le programme patur’ajust m’accompagne pour améliorer la gestion 
du pâturage pour que mes prairies puissent exprimer au mieux leur 
potentiel. Ensemble on a rédigé un calendrier de pâturage, on observe le 
comportement des vaches et leur façon de brouter. La semaine prochaine 
un botaniste viendra nous aider à reconnaitre les différentes espèces 
présentes. Grâce à ces données on pourra préciser le planning entre les 
différentes parcelles. 
 

L’arrivée des Bufflonnes en Thiérache 
J’ai connu Gilberto et Lorena, lors d’un festival culinaire mange Lille, il y 
a bien une dizaine d’année ! Depuis on ne se quitte plus ! Je leur fournis 
de la viande pour leurs différents restaurants italiens bien connus. En plus 
de fabriquer leurs pâtes, ils fabriquent aussi leur mozzarela. Leur venue 
à la ferme les a convaincus que ce bocage est the place to be pour faire 
du bon et du Bio. Gilberto m’a dit « Greg fait moi du lait de Bufflonne », 
je lui ai répondu : « mon ami, je ne peux pas tout faire mais j’ai des 
contacts dans le coin… »  Et voilà comment des Bufflonnes sont arrivées 
en Thiérache la semaine dernière. Un beau partenariat entre la famille de 

la Bottega, la fromagerie Jean Jean, Ludovic éleveur nature et le 
Conservatoire d’Espace Naturel  

 


